

Pressemitteilung

Wir denken Lernen weiter

**Impuls- und Workshoptag der SRH Stephen-Hawking-Schule mit hochkarätigen
Keynote Speakern**
16.03.2023

Gemeinsam dachten die Lehrkräfte der SRH Stephen-Hawking-Schule an ihrem Impuls- und Workshoptag an diesem Montag das Lernen weiter. Mit viel Engagement wurde daran gearbeitet, wie Lernen in den einzelnen Bildungsgängen und Altersstufen aktiv gestaltet werden kann.

Hierzu waren hochkarätige Keynote Speakers u. a. von verschiedenen Schulpreisschulen eingeladen worden. Grafisch begleitet wurde der gesamte Tag von Illustratorin und Graphic Recorderin Franziska Ruflair.

SRH Schulen Geschäftsführer Dr. Tobias Böcker begrüßte alle Anwesenden, darunter auch Simon Ruf, Geschäftsführer der SRH Bildung GmbH mit seinem Team, sowie Schülervertreter:innen, Elternvertreter:innen und auch Kolleg:innen der Ludwig-Frohnhäuser Schule Bad Wimpfen und der SRH Oberschule Dresden.

Er blickte nochmals zurück auf die Idee des Heidelberger Plans, das pädagogische Handlungstatement der SRH Schulen, das das Selbstverständnis des Hauses widerspiegelt. Der Heidelberger Plan „inspiriert für die Zukunft, er inspiriert dazu, immer wieder neu zu denken, was immer wieder neu notwendig ist.“, so Böcker.

Auch Schulleiter Thomas Bohnert begrüßte alle Anwesenden. Er richtete den Blick nochmals darauf, warum es so wichtig ist, dass sie sich als SRH Stephen-Hawking-Schule intensiv mit nachhaltigem, zukunftsgerichtetem Lernen beschäftigen. Bereits in den letzten drei Jahren haben sich die verschiedenen Abteilungen der SRH Stephen-Hawking-Schule mit dem Thema beschäftigt und einiges umgesetzt. Das tägliche Tun der Lehrkräfte der SRH Stephen-Hawking-Schule steht ganz im

Zeichen des Heidelberger Plans. Bereits jetzt sind sie mittendrin im „Lernen weiterdenken“. Diese Entwicklungen wurden am Workshoptag aufgegriffen und weitergedacht.

Fragen wie: Wie sieht zukunftsorientierte, nachhaltige Bildung aus? Und wie müssen wir das Lernen dahingehend weiterdenken? sollten diskutiert, aktive Handlungen entwickelt werden. Das Ziel ist es die Schüler:innen auf ihrem individuellen Weg zu mündigen Bürger:innen zu begleiten und das eigenständige Lernen zu unterstützen.

Für minutenlangen begeisterten Applaus sorgte der Start-Impuls „Was wirklich zählt: Beziehung, Wertschätzung, Verantwortung, Sinn“, von Margret Rasfeld. Die ehemalige Schulleiterin einer Berliner Schule tritt mit der Initiative „Schule im Aufbruch“ für eine neue Bildungskultur ein. Die Eckwerte dieser Kultur sind Bildung für nachhaltige Entwicklung, Potenzialentfaltung, wertschätzende Beziehungskultur, Partizipation, Verantwortung und Sinn.

Im Anschluss gab es weitere vertiefende und inspirierende Impulse zur digitalen Unterrichtsgestaltung, dem themenorientierten Arbeiten (TheA), dem „Lehren, Lernen und Prüfen in der Kultur der Digitalität“ sowie dem Lernformat „FREI-DAY“.

Im weiteren Verlauf des Tages ging es dann in die abteilungsübergreifenden Workshops, in denen sich zu den am Vormittag gehörten Impulsen ausgetauscht wurde und neue Lernformate für die einzelnen Abteilungen der SRH Stephen-Hawking-Schule geplant wurden.

Dies war nur ein erster Schritt von vielen. Im kommenden neuen Schuljahr soll mit diesen, zukunftsgerichteten Lernformaten gestartet werden. Der Impuls- und Workshoptag der SRH Stephen-Hawking-Schule hat hierzu einen großen Beitrag geleistet. Gemeinsam wurde aktiv gestaltet.

Fotohinweis:

Bild 1: SRH Schulen Geschäftsführer Dr. Tobias Böcker

Bild 2: SRH Schulen Geschäftsführer Dr. Tobias Böcker

Bild 3: Thomas Bohnert, Schulleiter SRH Stephen-Hawking-Schule

Bild 4: Margret Rasfeld, Initiative „Schule im Aufbruch“



Unternehmensprofil:

SRH | Stephen-Hawking-Schule

Die SRH Stephen-Hawking-Schule in Neckargemünd ist ein staatlich anerkanntes sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum mit dem Förderschwerpunkt körperliche und motorische Entwicklung.

Seit unserer Gründung vor mehr als 40 Jahren unterstützen wir unsere Schüler:innen so, dass sie möglichst früh selbständig lernen und am gesellschaftlichen Leben teilhaben können. In elf Bildungsgängen von der Grundschule bis zum Gymnasium ermöglichen wir bestmögliche Schulabschlüsse. Unser vielfältiges Bildungsangebot bieten wir auch im Rahmen von kooperativen Organisationsformen (Außenklassen) an, um unseren behinderten Schülern einen wohnortnahen Schulbesuch zu ermöglichen.

SRH | Schulen GmbH

Zur SRH Schulen GmbH in Neckargemünd gehören zwei sonderpädagogische Bildungs- und Beratungszentren, die SRH Stephen-Hawking-Schule und die SRH Viktor-Lenel-Schule, sowie Einrichtungen der Jugendhilfe und zwei Kindertagesstätten. Gut 900 Kinder und Jugendliche werden unterrichtet und betreut. An über 20 Standorten in der Region leistet die SRH Schulen GmbH die Schulsozialarbeit.

SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit

Bei der SRH verbindet uns die Leidenschaft fürs Leben. Als Stiftungsunternehmen mit führenden Angeboten in den Bereichen Bildung und Gesundheit unterstützen wir Menschen aktiv bei der Gestaltung eines selbstbestimmten Lebens und ihrer Zukunft. Unsere 16.000 Mitarbeiter in 46 Unternehmen begleiten über 1,2 Mio. Menschen im Jahr auf ihren individuellen Lebenswegen und erwirtschaften einen Umsatz von mehr als einer Milliarde Euro. Dabei tätigen wir jährlich Investitionen in Höhe von über 99 Mio. Euro. Der Sitz der gemeinnützigen Stiftung SRH Holding ist Heidelberg.